

Murcia

EL Liberal

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE

El Liberal en Murcia

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANT... DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CRONICAS DE LA GUERRA

RECUERDOS DE CUBA

Hállase en Manzanillo, provincia de Santiago de Cuba, un día del mes de Julio, caluroso como pocos...

Levantéme apresurado y salí a la calle abrochándome los últimos botones de la guerrera...

Efectivamente, por entre los islotes que existen a unas cuatro millas de Manzanillo, único punto posible para poder pasar en aquel mar poco profundo...

Entre tanto, nuestros tres barquitos de guerra, nuestras tres lanchas cañoneras, armadas de una ametralladora y un cañoncito de cinco centímetros...

Persuadido de lo que sucedería, al ver desproporcionada tan manifiesta, fuíme cabizbajo a ponerme al frente de mi sección...

Los cañones, sostenían con sus toques alarmantes llamando a los soldados; los jefes, a caballo, desmontado el sable...

—En la estación—le contesté con energía.—Está usted enfermo y no pueda permanecer aquí; márchese ahora mismo.

—No; quiero morir ma... No terminalo la palabra: un casaca de granada...

mi sección junto a unos maderos que ni aun para defenderse de fusiles mauser hubieran servido de trinchera...

Quitado ya el estorbo, libre el paso, avanzaron los barcos americanos hasta unas dos millas del muelle...

Cuando dos ejércitos luchan en igualdad de circunstancias, ó uno de ellos tiene mayores ventajas por las posiciones que ocupa...

Pero necesita un ejército estar perfectamente organizado y haber sabido inculcar bien a sus soldados la idea del honor y del amor patrio...

Las lanchas disparaban con la serenidad del que no teme, como en un simulacro; los españoles recibían sus granadas con sonrisas nerviosas...

Da todo el círculo de trincheras que rodeaba al pueblo, no salía un solo disparo; hallándose los barcos a mayor distancia que el alcance de nuestros fusiles...

—¿Cuál es mi puesto, mi teniente? —me dijo con voz temblorosa y ojos centelleantes, efecto aun de la calentura.

—En la estación—le contesté con energía.—Está usted enfermo y no pueda permanecer aquí; márchese ahora mismo.

—No; quiero morir ma... No terminalo la palabra: un casaca de granada, un pedazo de hierro, lo hizo ensandecer para siempre...

—No; quiero morir ma... No terminalo la palabra: un casaca de granada, un pedazo de hierro, lo hizo ensandecer para siempre...

Alhama, 1910.

ORIHUELA

Fiestas del Carmen

El popular cobrador del Banco de Cartagena D. José Gallano, en unión de varios vecinos de la plaza del Carmen...

La víspera habrá en dicha plaza gran verbena amenizada por la música del Municipio, colocándose varios potentes arcos voladores...

Los vecinos adornarán con colgaduras e iluminaciones sus casas, satisfaciendo todos el día de la fiesta a la gran procesión de costumbre.

El prior de la Cofradía, D. José María Abril, y el alcalde accidental señor Franco se hallan dispuestos a prestar su apoyo muy valioso a la Comisión organizadora...

Licenciado en Medicina. Acaba de obtener el título de Licenciado en Medicina, D. Antonio García Mira...

De toros. Parece ya cosa decidida que las corridas de feria tendrán lugar los días 14 y 15 del próximo Agosto.

Hay mucho entusiasmo para dichas corridas.

El Esperanto

Se hacen trabajos para fundar en esta ciudad una sociedad esperantista, siendo en la actualidad varios los jóvenes que aprenden el idioma universal.

Viajero

De paso para Madrid, ha permanecido aquí un día con los religiosos franciscanos del convento de Santa Ana, el vicario general de dicha orden en España, Reverendo P. Juan Pagsartundúa.—10 Julio.

EL CRIMEN DE AYER

Un hombre muerto

Ayer tarde a las dos ocurrió un sangriento suceso en la calle de la Soledad, esquina a la de Mariano Padilla, junto al horzo establecido en la primera de las citadas calles.

En el sitio de referencia se produjo una riña, de la que resultó gravísimamente herido Pedro Martínez Benavente, conocido por el Rejo, de 29 años de edad, soltero, de oficio albañil, domiciliado en la calle de la Herradura (Puerta de Orihuela).

Recibió una tremenda puñalada en el omoplato, que le hizo caer boca abajo sin poder articular palabra. Inmediatamente fué socorrido por varios vecinos y transeúntes.

Lo colocaron en una silla y lo trasladaron a toda prisa al Hospital. El celoso capitán del establecimiento don Antonio Murcia, le administró la Extremunción.

El médico de guardia don Francisco Gilar y un practicante, al ir a curar al herido han visto que éste exhalaba el último suspiro. El cadáver fué trasladado al depósito.

En el Hospital

A la puerta del Hospital acudió gran gentío, que comentaba el suceso vivamente. A duras penas pudieron evitar la pareja de guardas de Seguridad que presta servicio en el Hospital y otros individuos del mismo cuerpo que acompañaron al herido, que el gentío penetrara en el benéfico establecimiento.

Entre la concurrencia se hallaba la madre del interfecto que lloraba sin consuelo, lamentándose del triste fin que había tenido su hijo. También estuvo en la puerta del Hospital, llorando y lamentando el suceso, María Quijada, ama de casa en casa de D. Juan Egea de la Cierva, que había hecho vida marital con el interfecto.

Poco después llegó el padre de éste, un anciano enérgico y juicioso. No sabía que su hijo había muerto. Orla que estaba herido solamente y solicitó entrar a verle, pues quería decirle que lo que ocurría era por no seguir los consejos que le venía dando desde hace tiempo para que terminara las relaciones con la María y no fuera más por la casa donde ésta sería.

Cuando le dijera que su hijo había muerto y que no se sabía quién le había muerto, se quedó anonadado sin poder pronunciar ni una palabra durante algunos minutos; las lágrimas se asomaron a sus ojos y dijo: «Yo averiguaré quién le ha muerto, yo lo averiguaré, vaya si lo averiguaré».

El infeliz anciano marchó cabizbajo su dirección a la calle de Coballos, parándose a intervalos como para concentrar sus ideas. La triste escena conmovió hondamente a la concurrencia.

Antecedentes

En la casa número 4, de la calle de la Soledad, donde vive D. Juan Egea de la Cierva, servía como ama de orla de un hijo de éste María Quijada, amante que había sido del interfecto. Este iba con frecuencia a la citada casa pretendiendo ver a su amante, lo que ocasionó varios disgustos, hasta el punto que la familia se negó a tolerar estas visitas.

Se afirma que con este motivo el interfecto escribió una carta amenazadora a D. Juan Egea, el que se la entregó al inspector jefe de vigilancia señor Fajardo.

El agresor

El agresor es un joven de 22 años de edad, llamado Rafael López Botella, soltero, domiciliado en la calle de San José, número 7.

Poco después de ocurrir el suceso, se presentó a los agentes de la autoridad, confesándose autor de la agresión.

Inmediatamente fué conducido a la inspección de vigilancia, donde quedó incomunicado hasta que llegó el Juzgado.

El Juzgado

Estaba de guardia el de la Catedral, formado por el juez señor Iturriga y actuando señor María, constituyéndose en la inspección é interrogando extensamente al detenido.

Este parece que confesó su delito, explicando la agresión porque vio al interfecto abofetear a su madre.

El Juzgado de guardia recibió otras varias declaraciones y practicó numerosas diligencias para esclarecer el suceso, comenzando activamente la instrucción del proceso.

Relato del hecho

El hecho, según referencias de rumor público, de cuya exactitud no podemos responder, ocurrió en la siguiente forma: El interfecto, acompañado de otro sujeto llamado Juan Saiz Sánchez (a) Zagal y otros dos individuos, se presentó en la casa de don Juan Egea, en ocasión en que la familia estaba comiendo, pretendiendo en forma exigente hablar con su amante María Quijada.

El dueño de la casa se negó a la pretensión y les hizo salir del zaguán cerrando la puerta. Como hicieron algunas amenazas, don Juan Egea, cuando ya creyó que se habían marchado, salió a buscar por aquellos alrededores una pareja de agentes de la autoridad para darle parte de lo ocurrido.

Cuando regresaba, sin haberla encontrado, se halló de manos a boca con el interfecto y el Zagal, en la puerta del horno de la calle de la Soledad.

El Zagal sacó un cuchillo para agredir a don Juan Egea, quien retrocedió algunos pasos, oyendo de espaldas en el portal del horno.

Al ir a consumar la agresión, una mujer llamada Teresa Botella Bernal, de 52 años de edad, domiciliada en la calle de San José número 7 y madre del agresor, sujetó los brazos al Zagal, abrazándole por la espalda.

Entonces el interfecto le empujó a botetadas con la pobre mujer que trataba de evitar fuera muerto D. Juan Egea, su vecino y persona a quien debía gratitud por haberla socorrido con frecuencia en sus necesidades.

Hallándose en esta brava y terrible lucha llegó el hijo de Teresa Botella, Rafael López, quien al ver al Rejo maltratar a su madre sacó un cuchillo y se lo clavó en la espalda, dándose a la fuga y arrojando el arma al suelo al ver caer a Pedro Martínez.

SOCCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

OFICINAS ESPOZ Y MIÑA, 1, PRAL. MADRID

DE ESCUELAS

En cumplimiento del real decreto de 15 de Abril último, se anuncian a concurso de acceso, de traslado y de entrada, las siguientes escuelas dotadas con sueldo inferior a 825 pesetas.

Concurso de acceso

Provincia de Albacete, de niñas, La Herrera y Alcadore, con 625 pesetas. Alicante, de niñas, Belulía y Heradada (Orihuela) con 625. De niñas, Benimantell y auxillaría de párvulos de Gijona, con igual sueldo.

Concurso de traslado de 625

Albacete, niños, Pozo Lorente y Mangoso. Alicante, niños, Cañada, Torremendo, Orihuela y Vall de Laguarda. De niñas, Alcoleña, Desamparados (Orihuela).

Concurso de traslado de 500

Albacete, de niñas, las escuelas mixtas de Santa Marta, Olmos y Zarana, Bellota, y Torrelamata (Torrevieja). Alicante, de niñas, la mixta de Robledo.

Concurso de entrada

Albacete: de niñas, La Languera, El Cubillo y Casica de Madroño. Alicante: niñas, San Felipe Nerí. Murcia: niñas, Santa Gertrudis (Lorca).

Además figuran las escuelas que corresponden de Valencia y Castellón.

El plazo para solicitar dichos cursos es el de 15 días y los expedientes serán dirigidos al Rectorado de Valencia.

TOROS EN MURCIA

SEIS MATADORES Y GANADO DE FLORES

La corrida de ayer tarde estuvo bastante animada. La entrada muy aceptable, teniendo en cuenta que todos eran de pago. Jemaro hizo un derroche de bouquetes.

El concejal D. Francisco Hernández Aro, fué el delegado del gobernador y por consecuencia el que dirigió la fiesta. No lo hizo muy bien para ser concejal antiguo, permitiéndose aconsejarle que siga en el caso concejal pero sin mezclarse en cosas taurinas, sino en aquellas que son de interés general, como esas de abusos de consumos, arreglo del camino de Banlañán y otras.

EL GANADO.—Los seis toros lidiados resultaron mansos y además no tuvieron la lidia de trajo que se merecían.

Dos llevaron fuego y los restantes se libraron del tostón gracias a la benevolencia de la presidencia. Los toros, de mucha romana y buena presencia.

Sobresalió el jugado en último lugar. Ganado como esta necesita dos ó tres Bonifas. Metaron cinco caballos.

LOS MARSTRÓS.—Se disputaban un premio concedido por la empresa al que mejor lidiara, banderillera y matara un toro. Los seis matadores que formaban el cartel, son realmente los que más aceptación tienen en los círculos taurinos.

Serenito puso un par de palos malos a su toro, en dos tiempos, y otro en la atmósfera, finalizando su compromiso con una estocada ladeada y tendida, a pase de banderillas, un pinchazo malo y media lid.

En el segundo toro, empezaron los aplausos para Negrete en cuanto éste se abrió de espas. El toro que le tocó en suerte apartaba algo, pero luego se vio que era cojín albar...

Atandía por «Curioso»; colorado castaño. El diestro cogió los palos é intentó algunas monadas. Hay música y aplausos.

Este Negrete y deja pasar, pero muy fuera del terreno de la suerte, cuarteando al fin un par superior. (Muchas palmas).

Se desahó del bicho de una estocada ladeada y otra media travesera. El tercer toro correspondió a Conejito III.

Intentó colear en una ocasión, cayendo en la misma cara, gracias a que el animal no consiguió en sus acometidas empujarla.

Con los palos puso cátedra. En primer lugar dejó un par corto superlativo, repitiendo con otro de á toro que hizo levantar al público de sus asientos para ovacionarle.

Después, Conejito, trató al manso con precauciones y hecha una oportuna y hábil preparación, entra á cara descubierta, dejando una superior estocada. (Ovación y orejas).

El toro jugado en cuarto lugar era negro, marcado con el 67, y atandía por «Peluquero». Fué foguado.

Correspondió a Luis Mauro. Este muchacho estuvo hecho un torerazo con el trajo, derrochando arte y valentía.

Su faena en el último toro fué colosal, pasando de redillas, de pitón á rabo, por bajo y en redondo, pero quietos los pies y moviendo los brazos como lo hacía Fuentes en sus buenos tiempos.

Si hubiera tenido alerta con el hierro, se coloca en primer lugar. Dió un metisaca, un pinchazo, y una estocada.

Se hizo justicia, ovacionando su trabajo con el trajo. El quinto era colorado, de nombre «Brago» y de peores condiciones que su hermanito.

También fué foguado. Corcolito, con muy buenos deseos, pero imposible de hacer toro. Trabajó y dió muchas vueltas sin conseguir lo que deseaba, saliendo del paso de una dolorosa por un extraño de la res, un pinchazo malo y una hasta el pomo.

De este diestro solo diramos, y es bastante, que estuvo afortunadísimo en varios achuchones graves que tuvo porque está ileso, y que fué bravo, en lo demás.

Aunque trabajaron en su auxilio los cinco matadores, resonó el público que es de los que van derechos por la lidia que se embarcan...

LAS CUADRILLAS.—Con el capote poco hubo que distinguir, así como en los palos obtuvieron buena nota Pachines, Paquillo, Niño de la Merced y Almendro, por el orden que quedan citados.

El jurado designado para adjudicar el premio de 100 pesetas al matador que mejor lidiara, banderillera y matara á su toro, votó, con resultado unánime, en pró de Conejito III. Sea enhorabuena.

COMISION DE PRESUPUESTOS

Los antiplopes Madrid 10 (9 n.) La comisión de presupuestos del Congreso se reunió para estudiar los proyectos de ley y formalizar los artículos hechos al Gobierno y los créditos extraordinarios, que suman unos veinte millones de pesetas.

La comisión declaró ilegales los antiplopes, pero siendo hechos consumados emitió dictamen favorable, haciendo la correspondiente protesta.

Los conservadores salvaron su voto acerca de los créditos extraordinarios, pero no dificultaron la aprobación.

Victimas de la represión

Los emigrantes en Francia Madrid 10 (12 n.) Telegramas de París dicen que en Carat (Pirineos Orientales), se reunieron ochocientos españoles, representando a 14.000 compatriotas que hay refugiados en Francia.

La reunión la presidió Claramunt. Acordaron que caso de que Canalejas no conteste a la petición que le dirigieran los refugiados para que los dejara volver á España, el día veintinueve, siete mil españoles entrarán en su patria por la carretera nacional.

Opinión de la prensa La prensa de la noche, comentando la anterior noticia, dice que no todos los emigrantes serán anarquistas y radicales expulsados y huidos de Barcelona por los sucesos de Julio del año anterior, sino que probablemente serán reservistas y excedentes de cupo que traspusieron la frontera al ensalzarse de que se les llamaba, no utilizando antes las fuerzas del ejército activo como manda la vigente ley de reclutamiento.

LA CORRIDA DE AYER

FALLO DEL JURADO

A Jemaro Albaladejo

Amigo Jemaro: Cumplicado con el encargo que Vd. nos dió de apreciar cuál de los espadas, de los que tomaron parte en la corrida de ayer, estuvo mejor y mereció, por tanto, el premio con que Vd. generosamente quería obsequiarle, he de decir á Vd. que por unanimidad hemos acordado, mis compañeros los reviseros de los periódicos locales y yo, que Conejito III es el que merece dicho premio.

El voto de los reviseros de La Verdad, El Tiempo, EL LIBERAL y el mío, han sido incondicionales, es decir, en absoluto á favor de Conejito III; solamente el de Campoy Peña (Banderilla), revisero de Región de Levante, dice algo en favor de otro de los diestros, que oro de mi deber hacerle constar. El autor de «De pitón á rabo» ha dado su voto en esta forma:

«A mayoría de votos, Conejito III. Yo, como torero, Luis Mauro. Conejito es el que ha estado más completo».

Como es Vd. Banderilla vota también por Conejito; pero lo que nos da en elogio de Mauro, parece que tiene valor de acésit, respecto del premio, y por eso lo hago constar.

Con que ya sabe Vd. nuestro fallo, que me parece que es también el del público. Agradeciéndole á Vd. en nombre de mis compañeros y en el mío, la distinción con que nos ha favorecido, le deseo á Vd. buena suerte en su empresa y me repito de Vd. afectísimo amigo,

José Martínez Ternel.



MURCIA EN LA MANO

Notas curiosas

Del interesante libro Murcia en la mano que acaba de publicar nuestro compañero D. Ramón Blanco, copiamos las siguientes curiosas noticias: El reino de Murcia, es sabido que fué uno de los Estados formados en España por los moros, que comprendía el territorio de las actuales provincias de Murcia y Albacete. Este reino fué conquistado a los moros en sus límites con Cuenca, La Mancha y Jaén, y el resto entregado, en el siglo XIII, por su rey Hudiel á San Fernando, con la condición de que le diesen la mitad de sus rentas para sostenerse. Cartagena, Lorca y Mula, no se avinieron al arreglo, sino obligadas por la fuerza. El rey, según la tradición, se retiró á Caravaca y la reina á Moratalla. Algunos años después se sublevó el reino con la capital y algunos pueblos, y fué recobrado por D. Jaime de Aragón, que se apoderó de Murcia, Cartagena, Lorca y demás poblaciones importantes. Entonces fueron arrojados del país todos los moros, por lo que quedó casi desierto, siendo necesario el envío de otras gentes para repoblarlo. En 1489, se estableció en Murcia el Tribunal de la Santa Inquisición. En 1490, se empezó á construir en la Catedral la famosa capilla «de los Veles», que se terminó el 15 de Octubre de 1507. En 1495, fueron expulsados de esta ciudad los judíos murcianos. En dicho año fué creado el Hospital de San Juan de Dios. En 1558, con motivo de la terrible «pesta de las platas», Murcia fué abandonada por más de la mitad de sus moradores, incluso el obispo, corregidor y Santo Tribunal de la Fé, que se refugió en Cehegín, con los muchos judíos que tenía en sus cárceles. Algunos de éstos fueron quemados por el Santo Tribunal en 1559. Por esta época, ó sea hasta el año 1564, las hogueras de la Inquisición fueron encendidas nada menos que veinte veces. El 25 de Junio de 1616, se establecieron los Capuchinos en las afueras de la ciudad, en el paraje llamado las Erizas de Belchí. Para estos frailes, los señores Murcia, mandaron demoler la ermita de San Sebastián, el 10 de Febrero de 1676, para que en su lugar construyesen la de Jesús, donde actualmente se conservan las estigmas del gran Saltillo. Diez años después, los Capuchinos se trasladaron al convento que don Antonio Riquelme Pagán construyó en el Barrio de San Benito, bajo la advocación de San Antonio de Padua. Dicho convento fué quemado y los frailes expulsados; pero aún sigue llamándose «huerto de Capuchinos», al que tuvieron aquellas frailes. En 1652, la «pesta de Zaragoza» ocasionó muchas víctimas, por lo que, no encontrándose remedio que pudiese aliviar el mal, ocurrió la singular idea de hacer beber á los enfermos los orines de los sanos. En 1678, se colocó un toldo frente al Palacio Episcopal, para que el obispo tuviese sombra durante la procesion del Corpus. Este fué el primero, y poco á poco fueron prolongándose, hasta que se ha llegado á cubrir toda la carrera. En 1678, el artífice toledano Antonio Pérez Montañal, construyó la gran Custodia de plata, que se venera en nuestra Catedral, y que en la

procesion del Corpus es llevada en andas. El 8 de Junio de 1719, se puso la primera piedra del puente que hoy tenemos sobre el Segura, siendo corregidor D. Vicente Correa Salamanca. El primer arco, ó sea el que corresponde al lado de la ciudad, se cerró el 8 de Marzo de 1740, y el segundo, el del Carmen, el 15 de Agosto del referido año. El obispo Balluga, para auxiliar las obras de este hermoso puente, hizo un donativo de 200.000 reales. El 11 de Marzo de 1741, se celebró auto secreto para sacar de la cárcel de la Inquisición, nada menos que al dean, sobrino del obispo Balluga, por el delito de haber sido confesor del Padre franciscano Fr. Francisco Soler, cuyos restos mortales y estigme quemó el terrible tribunal en auto público, el día 15 del mismo mes y año. El 18 de Septiembre de 1744 fué colocada la Virgen de los Peligros sobre el puente que tenemos, cuyas obras terminó el Arquitecto de Cuenca D. Jaime Bortmalla, el día 12 de Septiembre de 1752. En 1773, cuando se quemó el teatro municipal, brotaron los corrales de pago, en los que se representaban comedias ó se cantaba ópera italiana. En esta época prosperó el teatro extraordinariamente, tanto es así, que en 25 de Octubre de 1776, el Gobierno exceptuaba de quitas á los cómicos solteros de los reinos de Valencia y de Murcia. Por esta época, según la tradición, el opulento murciano D. Antonio Lucas Celdrán, Alcaide Mayor del Santo Oficio, hizo un teatro en su casa—hoy de los señores Leante—y trajo de «Milán de Italia»—según crónicas—una compañía de ópera, la que cantó en Murcia por primera vez «El Barbero de Sevilla». En el corral de la Platería—hoy casa merced de D. Manuel Ibañeta Carrillo—había se cantó dicha ópera por las señoritas de Aouña y otros aficionados, dirigidos por el maestro Mondejar. El 3 de Febrero de 1777, se funde la campana «Aguada», y el día 20 la «Merla Fuencanta», ambas para la torre de la Catedral. El 26 de Mayo de 1808, el Mariscal de Campo D. Pedro González Lamasa, entregó su faja y bastón á la Virgen de la Fuencanta, á la que hoy se la hacen los honores de Capitan General con mando, y á la que el Ayuntamiento, en 1809, hizo voto de asistir á la función que todos los años se la hace en la Catedral, en el día del Dulce Nombre. En 21 de Marzo de 1829, un terremoto abrió la media naranja de la Catedral, partió el remate de la portada y derribó la gran cruz con que se había sustituido la estatua ecuestre de Santiago. A este terremoto sucedieron otros, uno de los cuales hizo tocar por sí mismo las campanas de nuestro templo Catedral. El 11 de Noviembre de 1835, se celebraron en la Catedral de Murcia solemnemente funerales por el señor D. Blas de Ostalaza, Dean que fué de dicha iglesia, que murió fallido en Valencia el 6 de Agosto de dicho año por sus opiniones realistas. Los funerales fueron suntuosos, como los que se celebran á los pontífices y reyes, y duraron tres días. El 12 de Octubre de 1854, se dió el primer caso de cólera en Murcia, siendo la primera víctima, el padre Amat, fraile de San Juan de Dios. En dicho día se abrió de nuevo el culto la Catedral de Murcia, después

del incendio, trasladándose á ella el Cabildo, que estaba en Santo Domingo. LA CUESTION RELIGIOSA (Por telégrafo) En Gijón Padres que protestan Gijón 10 (4 t.) Varios padres publican en la prensa protestas contra maestros y maestras de escuela que han obligado á sus hijos á firmar la protesta clerical. En Vitoria Mitin en el Circo Vitoria 10 (4'15 t.) En el Circo se ha celebrado un mitin anticlerical. Mucha gente quedóse fuera por no serle posible entrar. Los oradores fueron aplaudidísimos. Después del mitin, más de seis mil personas fueron al Gobierno civil en manifestación. Han teleografiado á Canalejas. Se concede importancia al acto, dando el carácter de de la población. En Toledo Lerroux y Sellilas Toledo 10 (6 t.) Llegaron docientos republicanos y socialistas madrileños, incluidos Lerroux y Sellilas y algunas damas rojas. En la estación les esperaba inmenso gentío. En el trayecto también había gran concurrencia. Se dieron vivas á la libertad y abajo el clericalismo. La guardia civil recorria las calles para asegurar el orden. Mitin radical Toledo 10 (9 n.) Se celebró el anunciado mitin radical. Hablaron, entre otros, Lerroux y Sellilas. Proclamaron la unión de republicanos y socialistas para instaurar la república. Fueron ovacionados. El acto resultó entusiasta y ordenado. Los excursionistas regresaron á Madrid, haciéndoseles una entusiasta despedida. En Barcelona Manifestación femenina Barcelona 10 (10 n.) Se celebró la anunciada manifestación femenina. Asistieron unas dos mil mujeres y muchos más hombres. Les precedía el estandarte rojo. Entregaron un mensaje al gobernador y se disolvieron con orden. FIESTAS EN SANTA POLA Durante la temporada de baños se celebrarán en dicha villa los festejos siguientes: Regatas á vela y remo; cuecañas marítimas y terrestres; iluminaciones y conciertos; veladas musicales; verbenas y retretes; carreras de diferentes clases; danzas y otros bailes al estilo del país; elevación de aerostatos y fuegos artificiales. Los festejos se distribuirán y alterarán de modo que resulten de mayor recreo y esparcimiento. DE LA GORUNA (Por telégrafo) Mitin en Ferrol Goruña 10 (7 t.) En Agosto irán al Ferrol, Pablo Iglesias y Soriano para dar un mitin.

Hoy se reúnen los republicanos para constituir el directorio. La candidatura de Cambó Se insiste en que Cambó se presentará candidato á diputado á Cortes por Puentedetta. Los agricultores le opondrán un prestigioso candidato en aquella provincia. El obispo de Jaen Invitado por la condesa de Pardo Bazán, vendrá una corta temporada el obispo de Jaen. Los regalos de EL LIBERAL VERANEO GRATIS EN TORREVIEJA Y EN AGUILAS El primer regalo de verano en Torrevieja que organizó EL LIBERAL, obtuvo un éxito extraordinario. Este recuerdo nos animó á ampliarlo el pasado año, concediéndolo por un mes, doble espacio de tiempo que el señalado primeramente, y el éxito fué también tan entusiasta y tan halagador que, estimulados por él, hemos procurado este año corresponder con toda esplendidez á nuestros numerosos y constantes favorecedores. Los regalos, como verán nuestros lectores, han sido ampliados. Además de conceder un premio, el de Torrevieja, ampliado para la temporada, hemos organizado un segundo, el de Aguilas, por quince días, regalo este indicado, en verdad, por muchos de nuestros abonados en toda la línea de Lorca-Aguilas-Baza-Almería, que tienen su preferencia por aquella playa. Aguilas, pues, formará este año complemento de regalo con Torrevieja. De forma que habrá dos suertes, que esperamos serán del agrado de todos. Lo que ofrecemos PRIMER PREMIO: Veraneo en Torrevieja El suscriptor, lector ó anunciante que posea el bono con el número igual al del premio mayor del segundo sorteo de Julio de 1910 de la Lotería Nacional, tendrá opción: 1.º Al importe de cinco billetes de primera clase desde Murcia á Torrevieja (ida y vuelta), sea cual fuere el destino del favorecido. 2.º A la ocupación en Torrevieja, DURANTE LA TEMPORADA, (desde el 22 de Julio al 31 de Agosto de 1910), de una magnífica casa, capaz para una familia, con suficiente número de dormitorios, enseres, etc., en uso de los sitios mejores y más frescos de aquella playa. 3.º A todo el servicio de baños, ya sean calientes, fríos, duchas, peeps, etc., en el gran Balneario de Vista Alegre, que los señores Celdrán Hermanos han logrado sea el preferido por el distinguido público que les favorece en todas las temporadas veraniegas. Bien es verdad que todos los servicios están bien dispuestos y la amabilidad en el trato forma complemento á la distinción de que goza el Balneario. Este servicio de baños solo podrá disfrutarse CINCO PERSONAS y por LA TEMPORADA de plazo que comprende el regalo. SEGUNDO PREMIO: Veraneo en Aguilas El suscriptor, lector ó anunciante que posea el bono con el número igual al del segundo premio de la Lotería Nacional del 21 de Julio de 1910, tendrá opción: 1.º Al importe de cinco billetes de primera clase (de ida y vuelta) desde Murcia, ó desde la estación en que reside el favorecido, en el trayecto comprendido entre Alcañiz-Lorca-Baza á Aguilas. 2.º A la ocupación en Aguilas, durante QUINCE DIAS, de una mag-

nífica casa, capaz para una familia, con suficiente número de dormitorios, enseres, etc., en uso de los sitios mejores y más frescos de aquella playa. 3.º A todo el servicio de baños en el Gran Balneario de España, que tan elogiado es por todo el que lo visita y utiliza los bien montados servicios que su propietario, D. José María Marín, ha sabido instalar, haciendo que el veraneante disfrute de una estancia deliciosa y cómoda en el amplio salón que tiene el establecimiento, construido este sobre el mar y contiguo al teatro. Este servicio de baños solo podrá disfrutarse CINCO PERSONAS y por los QUINCE DIAS de plazo que comprende el regalo. Para ambos premios Si los favorecidos hacen de Murcia, el día de la partida tendrán dispuesto un carruaje de las acreditadas cocheras de Genaro Albaladejo, desde el domicilio á la estación de Murcia. Igualmente al regresar de Torrevieja ó Aguilas, podrán disponer de igual servicio. Lo mismo al regresar á Murcia. En Torrevieja, el acreditado Antonio Orriño, tendrá dispuesto su coche á la llegada y regreso de la familia del favorecido. En Aguilas, el coche que estará dispuesto será el del popular cocherero Manuel Pedrere. Los favorecidos por el sorteo, podrán disfrutar, con sus familias, de un veraneo gratuito y á todo lujo en las inmejorables condiciones que quedan apuntadas. Condiciones Suscriptores de Murcia Presentando ó satisfaciendo en la Administración de EL LIBERAL, Crédito Público, 1. los recibos de Julio, Agosto y Septiembre se entregará DIEZ bonos de opción á los regalos. Por cada tres meses adelantados que satisfagan, se entregará en igual proporción el número de bonos. Suscriptores de la Región Al suscriptor que presente, remita ó satisfaga el trimestre en el que están incluidos los meses de Julio, Agosto, y Septiembre se le entregará DIEZ bonos de opción á los regalos. Por cada trimestre más que se adelante el pago, se regulará en igual proporción el número de bonos. A los que se suscriban desde esta fecha y satisfagan los meses de Julio, Agosto y Septiembre, en Murcia, ó igual trimestre los de la Región, se les regulará también DIEZ bonos de opción á los regalos. A los anunciantes se les concederá igual número de suertes que á los suscriptores de Murcia, siempre que satisfagan los tres meses de Julio, Agosto y Septiembre. Ningún recibo atrasado tendrá opción á este regalo. EL VALE Durante el mes Julio publicaremos en dos fechas indeterminadas, un Vale, en la primera plana de EL LIBERAL, que recortado, tendrá, en el acto, el valor de un bono de opción con un número para el veraneo gratis en Torrevieja y Aguilas. Así no hay necesidad de coleccionar los vales: cada uno representa un bono. Las tormentas (Por telégrafo) Muerte por un rayo Vitoria 10 (9 n.) Descargó una gran tormenta. En el camino de Batán, un rayo mató á Cándido Ibañeta. EL DESCANSO DOMINICAL (Por telégrafo) Mitin de dependientes Madrid 10 (12 n.) En el teatro Barberí celebraron un mitin los dependientes de comercio para protestar del incumplimiento de la ley del descanso dominical.

Se pronunciaron numerosos discursos, incluso por el concejal socialista Barrio, combatiendo al Gobierno, que ampara á los patronos para que sigan explotando á los obreros. Se aprobó un mensaje protesta dirigido al ministro de la Gobernación. VICTIMAS DEL TRABAJO (Por telégrafo) Tres obreros gravísimos Málaga 10 (8 n.) En las obras del puente sobre el Guadalquivir estalló una máquina de aire comprimido. Tres obreros resultaron con gravísimas lesiones y otros tres leves. CARTAGENA Sobre el Alcañizillado Como dijimos oportunamente, para esta mañana estaban citados los concejales de este Ayuntamiento para celebrar sesión extraordinaria motivada por haber desaprobado el gobernador civil de la provincia los acuerdos tomados por esta Corporación referentes á la resolución del contrato de construcción del Alcañizillado, y el de no satisfacer los intereses de las láminas emitidas. Este acuerdo del gobernador, ha levantado una verdadera tempestad en el ánimo de los que son partidarios de los acuerdos del Municipio, por estimar que la Corporación estaba en lo firme al obrar como obró y á quebrar una lanza se disponían en la sesión anunciada para esta mañana. Según parece, el alcalde accidental señor Más Gilabert se trasladó ayer mañana á esa capital, conferenciando con el gobernador sobre el tema de que nos ocupamos. Lo que una y otra autoridad hablan y los acuerdos que de esta reunión resultaran, solo ellos podrán saberlo. Unicamente podemos decir, que el señor Más Gilabert regresó anoche de esa capital; que volvió á Cartagena en tanto reservado y que esta mañana se ha hecho público que se habían circulado órdenes á los concejales anunciándoles la suspensión de la sesión de hoy, que habíamos quedado en llamar de antemano sesión célebre. El desenoque de las gentes ha sido grande y éstas se preguntan, como es natural: ¿qué ocurre? ¿qué pasa? ¿qué ha motivado esta última resolución? Lo cierto es, que no solo no ha habido sesión, sino que no se sabe cuándo se celebrará, aunque debemos presumir que ya se reanuda nuestra Corporación municipal hasta el miércoles próximo. Viajeros Han regresado á Cartagena, D. Manuel Pico Casarero y su bella esposa. —Ha regresado de Madrid, D. Luis Ganthal. Bailes de sociedad Esta noche se celebrarán animados bailes de sociedad en el Circolo Republicano y en el Casino nuevo, de los barrios de La Concepción y San Antonio Abad, respectivamente.—10 Julio. (Por telégrafo) La escuadra de instrucción Cartagena 10 (9'8 n.) Procedente de Cádiz, ha fundado esta tarde la escuadra de instrucción. La componen los cruceros «Cataluña», «Princesa de Asturias» y «Río de la Plata». Han quedado amarrados al muelle de Curra. El almirante Lapuente cumplimentó á las autoridades.

EL TRÉBOL DE ORO NOVELA ORIGINAL DE HENRI DEMESSE

El buen hombre llevaba una cesta, dentro de la cual se producía un ruido extraño. Se la acercó el señor Hensault diciendo: —Si, querido doctor, sé que aunque no sois glotón, os gustan los cangrejos... Y como hoy he hecho una buena pesca, quiero que la partamos. Ya veis que os aprecio. Aquí están los más hermosos. Creo que no es necesario decirnos que esto es una comida de dioses. —Y que no hay nada mejor para producir la gota—dijo el abate. —¡Bah!—siguió diciendo el alcalde.—Cuando me acomete la gota, sufro bastante, verdad; pero esto me proporciona el placer de ver al doctor y esto es una compensación. ¡Yo tengo pasión por ellos á la bordalesa!... ¿Y vos? El doctor contestó sonriendo: —Yo los prefiero cocidos ligeramente. Os doy las gracias, mi querido señor Leroux. —No hay de qué. Es un regalo interesado. Tenemos que cuidarnos mutuamente. ¿No es así, señor abate? —Si—contestó el abate secarronamente.—No olvidaré la sentencia. La campana renegó por tercera vez y un momento después apareció Rosalía anunciando: —El señor Carelier de Brévannes.

Este, como ya hemos dicho, era el administrador de Hacienda, soltero también y antiguo capitán con la medalla militar, lo cual le hacía tener envidia al abate, que tenía la cruz. Antiguo soldado de aña, se había ganado sus grados no sin gran trabajo, porque tenía poca instrucción y además algo dura la cabeza. Pero en cambio, para los números tenía buena disposición, y como era muy trabajador, bien ó mal, se había hecho camino en la administración pública. Como contable, no tenía rival en el regimiento. Y siendo, además, un calligrafo notable, presentaba sus cuentas con bestardillas, redonda, inglesa y gótica, llenas de adornos que parecían ramos de flores. Nacido en Brévannes, cerca de Mortefontaine, Adolfo Carelier se había ennoblecido por su propia cuenta, llamándose Carelier de Brévannes, con lo cual, según él pensaba, no hacía mal á nadie. Gracias á sus protecciones, había conseguido el puesto que ocupaba y el empleo de capitán de zapadores-bomberos, con lo cual tenía la gran satisfacción de lucir su uniforme en los días solemnes. Era un hombre de vida ejemplar, de probidad implacable, bien acomodado y amigo de hacer un favor sin divulgarlo. —Señoras, doctor, señor abate, señor alcalde; tengo el honor de presentaros mis respetos. —¡Buenas noches, querido señor Carelier!—dijo el doctor. Y dirigiéndose á Rosalía, añadió: —Os recomiendo los cangrejos que me ha traído el señor alcalde.

Rosalía se sintió orgullosa porque su amo, por una vez, halagaba su vanidad le distinguida «cordón azul». —¡Estarán para el almuerzo de mañana! El señor Rosalía los prefiere posea el hervor, y esto lo hago yo superlativamente. —¡Haced el té, Rosalía—dijo Noemía para cortar la verborrosidad de la criada. —¡Bien, señora, al momento! Luisa colocó con mucho gusto las flores que había llevado el abate. Preparó la mesa, en que Rosalía servía el té y después abrió la del juego, sobre la que colocó un candelabro de cuatro brazos, cubierto con una hermosa pantalla, una baraja y una cesita llena de fichas de nácar. —Esta noche, al menos, señor abate—dijo el doctor—podéis entregarnos á vuestro juego favorito; estamos cuatro y podemos jugar un «whist». —Con mucho gusto. Además, no será yo solo el que quede satisfecho con esta buena fortuna. El «whist» es el juego favorito del señor Leroux, y en cuanto á vos, doctor, no hay otra cosa que os entretenga más. —Pues bien, señor abate, estais equivocado—dijo Leroux. —¿Cómo? ¿No os gusta el «whist»? —Puesto que ya nos explicamos claramente voy á decir que solo por daros gusto juego al «whist»; mi juego predilecto es el «piquet», á dos, tres ó cuatro. El abate se levantó, y dando un golpecito en el hombro del alcalde, dijo: —No quiero ser menos franco que vos... yo también prefiero el «piquet». Si juego al «whist»

es por complacer al doctor, que tiene pasión por este juego. El doctor se echó á reír. —¡Esta sí que es buena! Yo os aseguro que el «piquet» es el juego de los juegos de cartas. —¡Ahora sí que estamos bien!—dijo el abate. —Hasta aquí me he hecho la violencia de jugar al «whist», por complacer al señor abate, oroyendo que le gustaba mucho. —De todo esto resulta que nos hemos pasado dos años jugando todas las noches un juego que no nos divertía, porque creíamos complacernos mutuamente. —Eso es una prueba de nuestra sincera amistad. —Si; pero ya que nos hemos explicado, fuera «whist» y viva el «piquet». —¿Qué os parece, señor Carelier? —A mí me es indiferente, lo que gustéis... yo estoy seguro de ganaros siempre á cualquier juego. En el «piquet» precisamente soy de primera fuerza. —¿Y en las damas?—preguntó el señor Leroux maliciosamente. —He tenido también mi época. —¡Banfarrón! Habéis debido haceros soplar con más frecuencia que á vos. Rosalía había traído el té y Luisa empezó á servir. —¿Crema ó ron, señor abate? —¡Ron, hija mía! Este es lo que conviene á un viejo como yo. —¿Y cómo va el señor Bernard, doctor?—dijo el alcalde. ¿Le habeis visto hoy? Luisa dejó caer la cucharilla que tenía en la mano. —¿Qué es eso, hija mía?—preguntó la señora Noemía.

—¡Nada!—contestó la joven.—¡Una terpeza! —Si, lo he visto hoy—dijo el doctor.—Un momento nada más, poco después del medio día... pronto vendrá á pasar la velada con nosotros. —Un pastelillo, señorita—dijo el abate, que era muy aficionado. Luisa le presentó una bandeja. El señor Carelier de Brévannes se había levantado para dejar su taza diciendo: —Hoy he visto yo también á un joven, hijo de mi antiguo coronel, que vive en Dijon y que ahora es teniente de artillería, y fué compañero del señor Bernard en la política. No sé como saltó la conversación... pero he sabido detalles muy curiosos acerca de él y de su familia. —¿Qué detalles?—preguntó Leroux.—¡Contadnos eso! —¡Etcos detalles no os cerraran nada que pueda desearos en nuestro concepto?—preguntó el abate. —¡Al contrario! —Entonces, el señor alcalde tiene razón—dijo el doctor.—Contadnos eso, señor Carelier. —Con mucho gusto.—Primer punto; el señor Bernard no tiene familia. —¡Pobre muchacho!—dijo el abate.—¡Qué lástima! —Pues sí—dijo el alcalde—nos ha hablado varias veces de su padre y de su madre, que viven, según creo recordar, en los alrededores de Logny, cerca de Meaux. Cuando la señora Noemía oyó nombrar este país, se turbó, poniéndose pálida.



RECUERDOS OPORTUNOS

(POR TELEGRAMA)

De "El Imparcial," Madrid 10 (12 n.)

El Imparcial reproduce el extracto que publicó de las sesiones del 20 y 21 de Octubre de 1909 en el Congreso.

El último de los citados días, La Cierva pronunció su discurso defendiendo la represión ordenada por el Gobierno en Barcelona.

Después de la Cierva: En las hojas que se hacen circular en el extranjero se habla de asesinatos, atentados y empleo de la dinamita. (Rumores en los liberales).

Nuestros pensamientos de distinta manera que Moré. (Los liberales golpean los pupitres, distinguiéndose Canalejas).

Lo más peregrino fué que La Cierva empleó el mismo concepto que utilizamos ayer a la mayoría.

Dijo lo siguiente: Frente a las amenazas de muerte que se dirigen a los representantes del poder, Moré pide que desaparezca este Gobierno, pues yo os digo que por esas mismas amenazas a honor... ¡Oh! ¡oh! en los liberales).

Sería una fórmula de cobardía. (La minoría liberal grita: ¡fuera, fuera! El escándalo es indescriptible).

Seguidamente Moré, entre entusiastas aplausos hizo su famosa réplica diciendo:

Si el presidente del Consejo desea alguna explicación sin vase pedirme, si no nada tengo que decir y os ruego a todos no hagais la causa del ministro de la Gobernación.

Canalejas: «No os creemos en eso lazo».

El Imparcial añade: Difícil era que Canalejas mudase tanto de opinión desde el 21 de Octubre al 9 de Julio.

El Imparcial publica su artículo de hoy hace un año: Maura estaba ausente. Acababan de cerrarse las Cortes. El rey, de San Sebastián venía a la Granja.

Llegaba la embajada marroquí. La prensa publicaba la agresión de los rifeños a los obreros españoles, que impresionó a Maura, quien tuvo la noticia en el punto de veraneo.

Acabó de que ante la noticia no se reunieran todos los organismos constitucionales que se hallaban dispersos.

Se preparaba la revolución en Barcelona. La fuerza estaba el Gobierno. Se daba a orden de incorporación a las reservistas.

Circularon por la nación rumores alarmantes. Había dolor en los hogares y dudas en todas partes.

Maura veraneaba y el rey venía a la Granja. Allende discurría pídicamente y La Cierva seguía en Gobernación y Ovario en Barcelona.

El Gobierno se mostraba tranquilizador; Maura prolongaba su veraneo y la prensa ministerial aseguraba que nada extraordinario ocurriría.

El Imparcial de hoy dice, que ahora la mayoría aplaude el discurso de La Cierva, pretendiendo justificar sus medidas en Barcelona.

Reproduce párrafos de la conferencia de Cambó, el aliado de Maura, que concurrió a la represión gubernativa y el envío de Azorín que desconocía absolutamente Barcelona y que trató como consecuencia después de los sucesos, su vez de procurar el restablecimiento de la normalidad.

cometer el grave error de cerrar las escuelas y centros de enseñanza.

Añádese luego el número de deportar a todos aquellos, que sin reposar sobre ellas sospechas de haber tomado parte en los sucesos, figuraban como anarquistas en los registros de la policía.

Cambó escribió entonces al Gobierno sobre el gravísimo error que iba a cometerse, no siendo atendido ni en esto ni en lo de las escuelas.

TOROS Y TOREROS

(Por telégrafo)

Cogida de Bienvenida

En Madrid Madrid 10 (8 n.)

Había gran expectación para asistir a la corrida de esta tarde, en la que Bienvenida había de matar seis toros de Trespalacios.

Los dos primeros resultaron mancos y los restantes superiores.

En el primero, Bienvenida puso un admirable par de frentes. Hizo una faena valentísima, dando muy buenos pases, para un pinchazo y una baja. (Palmas).

En el segundo hizo otra faena valentísima, que fué muy aplaudida, recostando un pinchazo superior y media baja.

En el tercero cogió un par muy bueno. Después brinda al sol.

Al dar un pase natural, Bienvenida es capotado por un mulo y volteado aparatosamente.

La cogida causa gran sensación en el público. Bienvenida es conducido a la enfermería.

La cura que se le hizo fué laboriosa, a causa de la gran hemorragia. Se le aplicó una compresa en el tercio medio del muslo izquierdo de cinco centímetros de extensión por seis de profundidad. Y otra en la cara posterior de tres centímetros de extensión, que le interesa la piel y el tejido celular.

El sobresaliente Cejita mató al bicho de dos pinchazos buenos y una estocada superior. (Ovación).

En el cuarto, la faena que hizo Cejita fué desconchada, pero el matar apretó dando otra estocada superior, metiéndose. (Muchas palmas).

En el quinto empleó una faena mal, para un estocazo atravesado y una delantera. (Palmas a la valencia).

El sexto lo brindó a Mosquera. Cejita dió pocos pases, pero valiente, un pinchazo superior, otro medio y una estocada baja.

Estado de Bienvenida Madrid 10 (12 n.)

El doctor Pinedo ha reconocido a Bienvenida, aplazando para mañana el hacerle la cura.

El diestro está tranquilo. El doctor ha prohibido que se le hable. Se le han aplicado calmantes.

Las listas puestas en donde está hospedado Bienvenida, se llenan de centenares de firmas.

En Pamplona

Machaco, Cochero y Bombita III Pamplona 10 (9 n.)

El primer toro de Guadalest resultó ser un chotejo. El público lo protegió. Con los puyezos y las banderillas que se le ponían, el choteo se rinde.

El escándalo que se promueve es enorme. El bicho se apuntilló y la bronca arrecia. Se suelta un toro de Villagodio, que lo mata Machaco superiormente.

Los restantes toros de Guadalest cumplieron.

Machaco quedó muy bien en su agüendo. Cochero quedó regular y malísimo; recibió un aviso y hubo una gran bronca.

Bombita III estuvo valiente en uno y pésimo en otro. Recibió tres avisos y oyó una gran alba.

El público salió disgustado de la corrida. Los toreros heridos A Guerrero se le ha hecho hoy una nueva cura.

El aspecto de la herida es magnífico. Mañana marchará a Madrid. Chano sufrió en la primera corrida la dislocación del peroné.

Le ha bajado la inflamación, mejorando bastante. A Gordito se le ha reducido la dislocación del hombro.

Tardará un mes en torear. En Barcelona Lombardini y López Barcelona 10 (9 n.)

Los toros de Hernández han sido poderosos. Lombardini estuvo muy adornado con el capote y bien estocando.

Se le aplaudió. López estuvo valiente con el trapo y superior matando. Fué ovacionado, obteniendo una oreja.

MERCADOS MINEROS

El mercado del cobre de Londres acusa poca actividad y los precios continúan poco firmes.

Los rumores relativos a fusiones de algunas minas no han sido confirmados, y la opinión general es de que para asegurar la firmeza de los precios actuales, sería necesario un importante aumento del consumo mundial ó una reducción radical de la producción.

Por otra parte, la situación no inspira gran confianza porque se teme que el exceso de la producción sobre el consumo en América contribuirá a un nuevo aumento de los stocks, bien sea en los Estados Unidos ó en Europa.

Es indispensable reglamentar la producción de las minas importantes de América si se quiere hacer posible una mejora de los precios, pues un alza basada solamente en la actividad de las ventas especulativas no puede durar, además de que impediría todas las tentativas que se hicieran con objeto de equilibrar la producción y el consumo.

Tiende a empeorar la situación, el hecho de que el grupo productor más importante de América sigue acumulando en los stocks por no querer vender a los precios actuales.

La mayor parte de los fabricantes están sirviendo ahora órdenes antiguas. El mercado del sulfato de cobre ha mejorado bastante.

El mercado de zinc de Londres continúa firme, pues los stocks son muy reducidos y la demanda es satisfactoria.

El Sindicato no ha cambiado sus precios, pero la mejora ha repercutido en el mercado de Londres que tiende a elevar las cotizaciones.

Después de la actividad registrada en el mercado del plomo de Londres en la semana pasada, ha vuelto a disminuir la animación, perdiendo algo los precios por haberse realizado algunas ventas especulativas.

Sin embargo, la situación del mercado parece ser que tiende a mejorar, si bien más despacio de lo que fuere de desear.

Según el Boletín de los señores Barrington and Holt, de Cartagena, el mercado local del plomo refleja la firmeza del mercado de Londres, habiéndose fijado los precios para la última semana de Junio en 56 reales por quintal, que al cambio de 27 04 pesetas por L, equivale a 11'12 5. L por tonelada de 2 240 libras en puerto de Cartagena.

En la primera quincena de Junio se han exportado 456 toneladas de plomo en galápagos, y desde 1.º de año 19 630 toneladas.

La plata contenida sigue pagándose a 10'50 reales por onza.

Jóven asesinada

(POR TELEGRAMA)

Por su hermano

Pontevedra 10 (7 n.) En la parroquia de Autas, ha sido asesinada una muchacha llamada Rosa Ogando, oriunda del cura parroco. Se oró que ha sido asesinada por su hermano por negarse Rosa a casarse con un amigo de aquél.

LA HUELGA DE GIJÓN

(POR TELEGRAMA)

Patrones intransigentes Gijón 10 (3 n.)

El gobernador ha conferenciado nuevamente con los obreros y patronos. Los primeros aceptaron el arbitraje del Instituto de reformas. Los patronos se negaron.

FIESTAS DE SAN FERMÍN

(Por telégrafo)

Los conciertos Pamplona 10 (8 n.)

El último concierto ha sido un gran éxito para la sociedad «Santa Cecilia» y el Orfeón Pamplonés.

INFORMACIÓN POLÍTICA

(POR TELEGRAMA)

Canalejas Madrid 10 (4 5 n.)

En unión de su familia, ha marchado Canalejas a la finca Otero. Regresará mañana.

Leon y Castillo Dicen de París que entre los diplomáticos se habla de que el Gobierno relevará al embajador León y Castillo el día 31 del actual, siendo nombrado para sustituirle Pérez Caballero.

A Leon y Castillo se le concederá el toison de oro.

«El Universo» El Universo elogia a Canalejas por la explicación que dió en el Congreso sobre sus aplausos a La Cierva. Desea que siempre hablé así.

La votación del mensaje Los senadores de la mayoría han rectificado lo atribuido a Canalejas respecto a que en la votación del mensaje se haya faltado a la costumbre, por creer aquí y Maura en la inevitable derrota del Gobierno.

«El País» El País dice que se han sustituido las frases «Vaya usted a acordar cebollinos!» y otras análogas por la de «Vaya usted a aplaudir a La Cierva!» A los canalejistas se les llama alabarderos ó pingüinos.

Desanimación Madrid 10 (12 n.)

Además de Canalejas también han pasado el día en el campo los demás ministros.

Coblan lo ha pasado en Caracalla. Los círculos políticos y de información se han visto destierros.

Programa parlamentario

El programa parlamentario de mañana es el siguiente: Terminará su rectificación Emilia Iglesias.

Rectificará también Pablo Iglesias. Intervendrá en el debate Ossorio. Moré y Maura no hablarán hasta mitad de semana.

En el Senado habrá reunión de secciones. Weyler y Muñoz Llegaron Weyler y el gobernador de Barcelona, Muñoz.

EL CRIMEN DE UN ALBAÑIL

(Por telégrafo)

Está loco Madrid 10 (12 n.)

El Juzgado ha puesto en libertad albañil Sotillo, que declaró haber arrojado del andamio a la calle al maestro de la obra de la calle de Goya, por haber advertido evidentes señales de que se halla loco.

LA AGITACIÓN CARLISTA

(Por telégrafo)

Desautorización Barcelona 10 (9 n.)

En El Correo Catalán dice el duque de Solferino, que en vista de los rumores que circulan sobre compras de armas y municiones para próximos levantamientos, advierte al partido tradicionalista que no autoriza la formación de partida alguna, condeando cualquier intento en dicho sentido.

LA CONQUISTA DEL AIRE

(POR TELEGRAMA)

Aviador agonizante Gante 10.

El aviador Daniel Kinet, al tomar tierra el aparato, chocó contra un árbol.

Kinet trató de saltar a tierra antes del choque, cayéndose el aparato encima.

Resultó con tan graves lesiones que está agonizando.

Júbilo en un pueblo

(Por telégrafo)

Per un ferrocarril Denia 10 (8 n.)

Se ha celebrado una gran manifestación del pueblo en masa por la aprobación del ferrocarril de Villajoyosa a Denia.

El entusiasmo era extraordinario. Se dispararon infinidad de cohetes y las músicas recorrieron las calles.

EL LIBERAL en Murcia

Se halla de venta, además de todos los puntos conocidos de la Región: En Madrid: Kiosko de la calle de Alcalá (frente a la Presidencia), en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital, y en el kiosko de la plaza de Colón.

En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco. En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL.

En Barcelona: Kiosko de «La Seta», Ramba del Centro; y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Granada: en la Administración de «El Defensor» de Granada.

En Bilbao: en la Administración de EL LIBERAL. En Villemar: Manuel Ruadas Buendía. En La Encina: (estación de empalme para Valencia y Alicante), Matías García García.

En la Administración de EL LIBERAL en Murcia, se hallan de venta EL LIBERAL en: Barcelona, Bilbao y Sevilla, al precio corriente de 5 céntimos.

En Floridablanca

Anoche se celebró la primera de las veladas que en el jardín de Floridablanca se verifican todos los años en las vísperas de la Virgen del Carmen.

La banda de música que dirige el señor Espada ejecutó un escogido programa.

Aparte de la animación y el gentío que como domingo acudió a la velada, hay que anotar un hecho simpático: que fueron muy pocos, casi ninguno, los sombreros femeninos que se vieron por el paso.

Lo cual quiere decir que las bellezas murcianas pueden acudir a estas veladas con el mismo agradable descuido veraniego, que concurren a las familiares de la Gloria.

Es de esperar, pues, que las sucesivas veladas de Floridablanca se vayan tan concurridas y animadas como la primera.

Lorca

Han salido para Agullas, de temporada veraniega: don Ildoro Lorente, don Ubaldo Fernández Periago, don Francisco Quinones y don José Parra, con sus respectivas familias.

Para el campo: don Juan Mora, don Pedro Carrasco González, don Juan González Fuentes, don Vicente Márquez Mesa, don Bartolomé Arcas Sastre, don Pedro Serafin Campoy, don José Pérez Ruiz, don José María García y don José Campoy Sánchez con sus familias.

Para Madrid, don Tomás Hervás García.

De Calasparra, ha llegado con su familia, don José Pérez de las Muelas. Del campo, don Mariano Gómez Navarro.

De Agullas, don Eustasio Torrealías Pelegrín.

Encuéstrase enfermo, aunque no de cuidado, el acaudalado Alejandro Quinones Muñoz, quedando encargado del despacho el primer teniente don Jerónimo Arcas Sastre.

A consecuencia de las graves quemaduras de que fué víctima en los últimos días, ha fallecido la desgraciada niña, hija de D. Gregorio Minguez.

Reciba la familia nuestro pésame por tan terrible desgracia.

De sus posesiones del Cabezo de Jara, ha llegado a esta, donde pasará breves horas, el jefe del partido liberal conservador, D. Simón Meliá Benítez.

Encuéstrase mejorada de la enfermedad que le aqueja, la señora doña Soledad Arcas, de Pascual.

Con dirección a Tetana, ha salido hoy, la familia de D. Luis Montiel Chichón.

Desearíamos un feliz viaje.

Parece que se inicia franca curación en la lesión sufrida por el jefe del Banco de Cartagena, D. José María Pinilla, de cuya noticia nos alegramos.

Desearíamos un inmediato restablecimiento, como así mismo el de su hija, por cuya salud nos interesamos vivamente.

Damos nuestra enhorabuena al pundonoroso comandante D. Mariano Gómez Navarro, por su nuevo empleo de auxiliar en la secretaría de la Subinspección de la Capitania general de Melilla.

Al felicitarlo, expresamosle, como

(Continúa en 4.ª plana)

FOLLETON DE «EL LIBERAL» (57)

El doctor se acercó a ella y le miró fijamente.

—Los que el llama padres—siguió diciendo Carlier—tienen una histeria muy acreditada y se llama Martenot. El señor Feliciano Martenot y su mujer Benita, que no han tenido nunca hijos y son los padres adoptivos de Bernard. Fué criado por ellos y lo quieren como a hijo. El también, por su parte, los quiere como tal.

—Pero como el señor Bernard es hijo adoptivo del matrimonio Martenot? ¿Es pariente?

—No; pero según parece le fué suñado a los Martenot muy pequeño.

—¿Y os han dicho por quién?

—No se sabe.

—¿Pero lo sabe él?

—Es posible... Pero esperad, no es esto todo.

—¿Dónde?

—Durante la guerra, Feliciano Martenot, que aún no se había casado, se alistó en una compañía de francotiradores.

Luisa se había levantado inquieta y ofreció el brazo a su madre para acompañarla.

Noemía se sentó en la penumbra. Y cada una de ellas, aunque guiadas por diferente pensamiento, escucharon atentamente el relato del señor Carlier.

—Decidme que esto no era todo; proseguid.

—El señor Carlier continuó: —Decidme que Feliciano Martenot se había alistado en una compañía de francotiradores durante la guerra del 71. Durante la campaña, su teniente le salvó la vida, y poco después Martenot le pagó esta deuda. Pero fueron hechos prisioneros y enviados a Alemania, donde permanecieron hasta que se hizo la paz. Y, naturalmente, aunque Martenot era entonces un labriego, mientras que su teniente era un médico joven y ya distinguido, hombre de sociedad y rico por su importante matrimonio, los dos hermanos de armas llegaron a quererse. Juntos volvieron a Francia. Martenot se casó, cuando ya su prometida se había encargado del niño. Pero ahora la cosa es más interesante.

—¿Veamos!

—El oficial, que, según me han dicho, se llama Federico Gerfault, tomó cariño al niño, y quiso encargarse de él cuando llegó a tener diez años. Se preocupó de sus estudios y quiso hacer de él otro médico. Pero esta profesión por lo que parece, no convenía a su protegido, porque era de un temperamento muy impresionable que no gustaba de estudios fisiológicos, anatómicos y antropológicos. El señor Gerfault le dejó en libertad de elegir su carrera, siempre ocupándose de él con la solicitud de un padre.

Muy joven aún, se retiró del mundo para consagrarse a su discípulo. del que llegó a hacer un muchacho notable. Bernard entró en la Escuela con muy buen número... y ya sabéis lo demás. Tengo que añadir que el señor Gerfault es millonario y que su renta asciende a ciento cincuenta mil francos. Y como no tiene familia, piensa adoptar al señor Bernard, dejándole su nombre y su fortuna. Todo esto me lo han contado hoy.

—Eso me alegro—dijo el abate—Todo lo que me digan de bueno para el señor Bernard, me es muy agradable. Tengo una viva simpatía por ese joven, bien merecido por cierto. En el tiempo que lleva de estar en Is-sur-Tille, he aprendido a conocerle y podido apreciar sus buenas condiciones. Es muy inteligente, muy instruido y leal a toda prueba. Es un verdadero artista, en toda la extensión de la palabra. Y tiene un corazón excelente y muy tierno. ¡Cuánto habrá debido sufrir!... ¡No haber tenido madre, debe ser muy triste! Mucho me alegro el saber que el Todopoderoso le reserva una compensación.

—Yo, por mi parte—dijo el señor Leroux—soy de vuestro mismo parecer, porque he podido apreciar su buen corazón y también su ciencia. Me ha dado un consejo para mi viña relativo a la poda y he tenido mucha mejor cosecha que el año pasado. Si este no es ciencia, y de la mejor, ¿cómo es que me ahorquen.

—Y vos, no decís nada, doctor?—dijo el abate.—¿No pensáis como yo respecto al señor Bernard?

—¡Si tal! Quizás le apreciéis tanto como vos y él merece. Yo le conozco mejor que todos, porque le he tratado más íntimamente. Ahora, gracias al relato del señor Carlier, me lo explico

todo. Algunas veces, en el curso de mis visitas, le he encontrado triste, sombrío, melancólico y soñador ante un retrato que tiene en su biblioteca: es un retrato de mujer en el cual hay siempre flores que él mismo renueva. ¿Será el retrato de su madre? Naturalmente, yo me se le he preguntado. Seguramente, su misterioso pasado le pesa enormemente. Si; ha debido sufrir mucho. Por todo esto, la viva simpatía que hasta ahora me ha inspirado se convierte en verdadera amistad; aunque haya entre nosotros una notable diferencia de edad. Mientras más haya sufrido, tiene más mérito y es más digno de estima de todas las gentes honradas.

Luisa había escuchado la conversación trabajando a la vez con febril actividad.

Su madre era la única que la observaba, pudiendo conveners de la emoción que experimentaba, a pesar de los esfuerzos que hacía por ocultarla.

—Pero—siguió diciendo el señor Leroux—ese extraordinario cariño del señor Gerfault hacia el joven, ¿no oculta alguna misteriosa aventura? Porque la verdad es que no haría más un verdadero padre.

—¿Caramba!—dijo el abate.—¡Eso debía decirse! ¡Ahí se ven los hombres! Cuando se hace una buena acción, en lugar de ver su origen en la generosidad humana, se busca al momento una razón secreta cualquiera para explicarla. ¡Ahí Por más que digan e crean los pesimistas—raza insuperable, que se empeña en ver siempre el mal de una manera sistemática—, yo creo que la suma de bien que hay repartida sobre la tierra excede con mucho al mal que pueda haber en ella. La gente buena está en mayoría,

aunque el diablo se empeñe en contra. ¡Yo lo aseguro! Si me engaño, tanto peor. Pero quiero guardar esta esencia, aunque no sea más que para mi propia satisfacción.

—¡Amén!—dijo el abate.

—Creed, señor abate, que sentiría mucho el haber dicho algo que os hubiese desagradado. Lejos de mí semejante idea.

El doctor se había levantado, tomando asiento en la mesa de juego, diciendo:

—Señores, habiendo quedado desterrado el «whist», debo advertiros que el «piquet» está esperando.

—¡Vamos allá!—dijo el alcalde, sentándose al lado del abate.—Sin renocer, mi querido señor Ruot.

—No se le puede tener contra vos, mi buen señor Leroux. Todo el mundo sabe que sois una excelente persona. Además, sois poseedor de caña, y con esto está dicho todo.

—Si, os comprendo—dijo el alcalde riendo maliciosamente.—Habéis querido decir que la pesca con anzuelo es un artefacto que empieza con una porquería y acaba con un imbécil. ¡Ya me la pagaréis, señor abate! Voy contra vos, y en la primera partida os doy espote ó pierdo el nombre que tengo.

Los cuatro adversarios ocuparon sus puestos.

El doctor barajó y dijo:

—Certad, señor Carlier. De repente resonó por cuarta vez la campanilla de la puerta de la calle. —¡Mala suerte!—dijo el doctor mal humorado. —Seguramente vienen a buscarme para algún enfermo.



A su distinguida familia, el sentimiento, por su ausencia, deseándoles que aquella tierra, ya conocida de ellos, les sea grata y beneficiosa a la salud.

Han comenzado en el Carmen las novenas a Nuestra Señora, a las que acude numerosa concurrencia.

Por ausencia del secretario de la Alcaldía, se halla desempeñando el cargo interinamente, el oficial de dicha oficina, D. Eduardo Lumeras Ayala.

Seguen tomándose por la autoridad las precauciones mayores para evitar el desarrollo del tifus en esta localidad.

Las noticias que trae la prensa de la capital, llenan de alarma a estos vecinos.

Con escasa concurrencia ha comenzado a funcionar el circo ecuestre que el director señor Felices ha instalado en la bajada del Puente.

Los espectáculos sufren en estos momentos una crisis natural.—10 Julio.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Rogamos a nuestros suscriptores de EL LIBERAL y de La Moda Práctica que durante los meses de verano quieran recibirlos en los puntos donde fijen su residencia accidental, tengan la bondad de avisar a esta Administración, expresando al detalle y con toda claridad las señas de su nuevo domicilio, a donde les serán servidos sin aumento alguno de precio.

Para simplificar la tarea de nuestros empleados administrativos, se ruega a los señores veranegantes que tengan la amabilidad de dejar abonados el precio de Murcia—tanto meses de suscripción como piensen pasar fuera de la capital.

Unicamente en el caso de haber cumplido esta formalidad, podremos responder a las reclamaciones por pérdidas de números ó no recepción de los periódicos durante el veraneo.

FERIA EN ALMORADI

Programa de Fiestas

No había querido ocuparse de asunto tan importante para esta localidad, como la feria, había no saber en definitiva lo que había de resultar.

Varias han sido las reuniones que se han celebrado y por último en el día de ayer se acordó concreta y definitivamente el programa de fiestas.

La feria se celebrará los días 29, 30 y 31 del actual y en dichos días habrá alboradas, verbenas, fuegos artificiales, funciones religiosas, globos, iluminaciones eléctricas y a la vespertina, reparto de premios a los niños de las escuelas públicas, reparto de bonos de pan, carne y arroz a los pobres, veladas musicales y carreras de cintas.

Estos actos serán amenizados por una banda de música militar y las dos de esta localidad.

Se están haciendo gestiones para contratar la banda de infantería de Mérida, de guarnición en el Apostadero de Cartagena.

Las gestiones hechas hasta el presente, según carta leída en la reunión del Ayuntamiento en la tarde de ayer son muy favorables para que nos visite este año la citada banda de música.

Los ánimos están muy entusiasmados, y por los preparativos que se realizan, los festejos han de resultar con gran éxito.

Las comisiones actúan todas sus gestiones para la pronta realización de sus compromisos y para que los festejos requieran cual se desea.

Se asegura que para los expresados días debutará una compañía de zarzuela en el teatro Cortés.

Del resultado de las gestiones, de

los preparativos de los festejos, ya ire poniendo al corriente a los lectores de EL LIBERAL.—11 Julio.

Manifestación en Villena

En favor del Gobierno

Organizada por los elementos liberales y conjunción republicano socialista, se ha verificado en esta una grandiosa manifestación de adhesión y felicitación a la política antiliberal del Gobierno que preside Canalejas.

La manifestación era precedida de la bandera española y en la presidencia iba la comisión organizadora y elementos significados de los partidos liberales, socialistas y republicanos.

La concurrencia era numerosísima, que tal vez pasaran de dos mil los manifestantes, viéndose entre ellos a muchas personalidades que militan en la política local.

El orden fue completo y los estronadores apiaños a los acuerdos majestuosos de la Marsellesa é himno de Riego se repetían con entusiasmo frecuentemente durante todo el trayecto y al finalizar que se leyó desde los balcones de la Casa Consistorial el mensaje de adhesión que, suscrito por innumerables firmas, dirige la masa liberal de Villena al Gobierno que preside D. José Canalejas.—10 Julio.

CARTERA DE MURCIA

Tienda de la calle

En la pasada semana se han despachado en este beneficio establecido 683 raciones de comida y 438 de pan. El día 9 se repartieron 150 libras de pan mandadas por D. Vicente Pérez María, en memoria de su difunta esposa.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana: D. Pedro Martínez Garre y el marqués de Villalba de los Llanos.

Han entrado: Don Juan Bautista Alonso y D. José María Ibañez.

Estufa de desinfección.—Desinfecciones practicadas el día 11 de Julio.

Sociedad «El Casino», 18 prendas de ropas de baño en la cámara de formol, por higiene.

Plaza de Sardoy, número 3, principal, habitada por D. Francisco Tomás: 8 habitaciones de 140 metros cúbicos, 10 prendas de ropa en la coladora, 54 en la estufa y 100 en la cámara de formol, un retrete, por fiebre tifoidea.

Hospital.—Ha sido curado en el Hospital de una herida contusa en la cabeza, región occipital, José Frutos Covacho, vecino del partido de San Benito cuya lesión se la ha curado de una pedrada un muchacho.

RECOMENDAMOS el Agua de Medicina en los embarazos gástricos, dispepsias, diarreas biliosas, disenteria crónica y atonías intestinales. V. anuncio 4.º pl.

Billetes falsos.—La guardia civil del Palmar ha detenido y puesto a disposición del Juzgado de instrucción de la Catedral a Francisco Sánchez Rabadán, de 39 años, vecino del Cabezo Torres, tratante en ganado, por expendido de billetes falsos.

Trató de hacer víctima en un cambio a Juan Ruiz Giménez, d. Aljucer, pero la guardia civil lo impidió recogiéndole un billete de 50 pesetas.

Personal político.—Se han recibido las siguientes órdenes de personal de policía:

Trasladando de Granada a Murcia a los vigilantes de segunda, Nicolás Gómez Coneas y Rufino Vivanco.

Idem de Murcia a Granada, los de igual clase Miguel Rosell y Julián Carrillo.

Idem de Alava a Murcia, Juan Sánchez.

El Ayuntamiento de Murcia ya ha tramitado a la Jefatura de Obras públicas, en oposición al aprovechamiento de aguas del río Segura solicitada por don Rogelio Manresa.

La policía ha denunciado a nueve taberneros por infringir la ley del descanso dominical.

Jardín de Florida-Siñona.—Para mayor comodidad del público, todas las noches desde hoy, la banda de música del señor Espada tocará en dicho paseo de nueve y tres cuartos a once y tres cuartos.

Sabemos que dicha banda ha ensayado un bonito repertorio para estas populares veladas.

A los cuatro años de edad, ha fallecido un hijo del laborioso cajista de los talleres de EL LIBERAL, Mariano Ferrer. Reciban sus padres y demás familia nuestro pésame.

Por embriaguez y escándalo ha sido detenido para que sufra arresto, Casimiro Monerrate López, y Francisco Megías Jover, por maltratar a su esposa.

VINOS FINOS DE JEREZ. MISA

Se ha encargado de la Alcaldía de Cieza, D. Mariano Carrillo Garrido.

D. Diego Vivanco García y otros, solicitan permiso para establecer una línea telefónica de servicio particular en Alhama.

La decoloración de los labios y encías, de la cara y de la piel, en la cloro anemia, desaparece con el uso del DI-NAMOGENO Sáiz de Carlos, adquiriendo el tinte rosáceo, el apetito renace, cesa la debilidad y rápidamente se recobra la salud.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 12, en las Carmelitas.

SANTORAL.—Día 12, San Juan Gualberto, abad y confesor, San Félix, mártir, y Santa Marcolina, virgen y mártir.

NOVENAS DEL CARMEN. En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se celebran desde las siete de la tarde.

—En Santa Catalina, al toque de oraciones. Todos los días a las siete, misa rezada.

—En la Merced, por la mañana a las seis y a las siete y por la tarde a las siete y media.

—En San Antolín, al toque de oraciones.

—En Santa Eulalia, por la mañana a las seis y a las siete y media.

—En San Lorenzo, al toque de oraciones.

—En San Miguel, por la mañana a las seis, a las siete y a las ocho y por la tarde a las siete y media.

—En San Nicolás, por la mañana a las siete y por la tarde a las seis.

—En San Andrés, al toque de oraciones.

LA MODA PRACTICA

El semanario de las familias, ó lo que es lo mismo, La Moda Práctica, en los tres años que cuenta de publicación, ha obtenido el privilegio de aceptación, tan numerosa como constante.

Debido a este éxito, recientemente La Moda Práctica ha introducido varias reformas, no sólo en su concepción, sumamente cómoda y manejable, sino que también ha enriquecido su información con análisis y numerosos grabados y alegóricos y amenísimos textos, todo ello de un interés extraordinario para el hogar doméstico.

La Moda Práctica, cada número consta de 20 planas, elegantemente impresas, a dos colores, y ofrece, además, todas las semanas, un patrón dibujado en el que se incluyen letras y enlaces para bordados de todas clases.

La Moda Práctica, en fin, se ha hecho necesaria a todas las señoras; el valor de su texto y la increíble economía en su precio, dos reales al mes en esta capital (cuatro ó cinco números), ha contribuido natural y legítimamente al extraordinario éxito que goza esta revista sobre todas sus similares.

Por dos reales al mes en esta capital, pueden las señoras comprobar el va-

lor de nuestra oferta, aunque estamos seguros que La Moda Práctica les será indispensable para sus labores y primosidades de costura.

Para suscribirse, en la Administración de EL LIBERAL, ó dando aviso a nuestros repartidores.

Advertencias.—Los que de fuera de Murcia deseen suscribirse a La Moda Práctica, se dirigirán a los correspondientes de EL LIBERAL, quienes por 75 céntimos mensuales les servirán dicha revista.

—Los que deseen recibir este semanario de las familias, directamente de la Administración, residiendo fuera de Murcia, deberán dirigirse al señor administrador de La Moda Práctica, apartado de correos, 347, Madrid, y remitirle el importe de 2'25 pesetas al trimestre.

LAS SECCIONES DEL SENADO

(Por telégrafo)

Un caso nuevo

Madrid 11 (12 t.)

El Universo dice que no es nuevo el caso de que en el Senado deje de constituirse una sección por falta de número, pero sí es nuevo que de ello tenga la culpa un senador ministerial.

Esto indica infracciones cometidas por los ministeriales.

Eso ha ocurrido en la sección tercera al elegirse la comisión que dictaminará el proyecto de ley del candado.

El canalejista Díez Morcu, requerido por el marqués de Pidal, dió tales explicaciones que indujo a Peyróón a que se contara el número y no pudo constituirse la sección ni verificarse la elección por asistir tan solo seis senadores.

Añade el periódico que si los conservadores imitaran la conducta que segulan los canalejistas cuando estaban en la oposición, pidiendo que se contara el número y absteniéndose de entrar en el salón, no se celebrarían sesiones.

Pero esto no ocurrirá, que por algo los amigos del Gobierno dicen que vive de la tolerancia de las oposiciones.

COMPRA DE CABALLERÍA

(Por telégrafo)

Extrañeza y analogía

Madrid 11 (12 t.)

En los pueblos comprendidos entre Aranjuez y Pinto, se efectúa una compra extraordinaria de caballería ecuestre a muy altos precios por ser esta la época de las faenas agrícolas.

En los citados pueblos ha producido este hecho gran extrañeza.

Se recuerda que algo análogo ocurrió en el verano anterior antes de comenzar la campaña de Melilla.

EN BILBAO

ACCIDENTES EN EL BAÑO

(Por telégrafo)

Varios muertos

Bilbao 11 (12 t.)

En la playa de Algorta, el vicónsul alemán Gerzán Helorich, que venanza con su familia, invitó a almorzar a dos empleados del consulado.

Después del almuerzo se trasladaron a la playa y se bañaron en plena digestión.

En el baño se les vió luchar. A los gritos de la señora y las hijas acudió el bañero, que salvó a uno de los empleados.

Volvió después al agua y pudo sacar ahogado al vicónsul.

El médico dictaminó que falleció de congestión cerebral.

Otro cadáver no ha sido encontrado.

En Sesión se bañaron tres niños. Uno fué arrastrado por la corriente. En Guernica, en la ría de Madaya, se ha ahogado un hombre.

ESPECIALISTA EN HERNIAS (QUEBRADURAS)

TORTOSA É HIJOS

Nada de bombos ni de mentiras. Curación radical de todas las hernias (quebraduras) reducibles, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos. Aparatos especiales para todas edades en ambos sexos. Treinta años de práctica. Para Tortosa é hijos no hay hernias incurables, pues solo un número muy reducido se encuentra en ese caso. Nada más inexacto que la creencia de que el vendaje no cura la hernia y solo sirve para su contención.

ENFERMOS.—Quien no se cura se porque no quiere; los remediados están al alcance de todas las fortunas; rechazó los bragueros ordinarios, como asimismo

Máquina de escribir UNDERWOOD



6 GRANDES PREMIOS : 8,000 Referencias en España

Representante general: Guillermo Trüniger & C.º —Balmes, 7. Barcelona.—Representante en Murcia: Don José Flores, Epilaardo.

Fábrica de Muebles Curvados y Ebanistería SIERRAS MECANICAS Ruiz, Clemares y Compañía.—Corvera, 25.—Murcia.

autorizaba la creación de asociaciones y congregaciones.

Ni siquiera se permite el leve atrevimiento de proponer que sean las Cortes las encargadas de autorizar por medio de una ley en cada caso, la creación de asociaciones, no obstante hallarse consignada tal disposición en el proyecto de reforma del Concordato que Maurá presentó al Senado durante su primer etapa de Gobierno.

Cuando se discuta el proyecto algunos demócratas presentarán una enmienda en tal sentido.

COMPRA DE CABALLERÍA

(Por telégrafo)

Extrañeza y analogía

Madrid 11 (12 t.)

En los pueblos comprendidos entre Aranjuez y Pinto, se efectúa una compra extraordinaria de caballería ecuestre a muy altos precios por ser esta la época de las faenas agrícolas.

En los citados pueblos ha producido este hecho gran extrañeza.

Se recuerda que algo análogo ocurrió en el verano anterior antes de comenzar la campaña de Melilla.

EN BILBAO

ACCIDENTES EN EL BAÑO

(Por telégrafo)

Varios muertos

Bilbao 11 (12 t.)

En la playa de Algorta, el vicónsul alemán Gerzán Helorich, que venanza con su familia, invitó a almorzar a dos empleados del consulado.

Después del almuerzo se trasladaron a la playa y se bañaron en plena digestión.

En el baño se les vió luchar. A los gritos de la señora y las hijas acudió el bañero, que salvó a uno de los empleados.

Volvió después al agua y pudo sacar ahogado al vicónsul.

El médico dictaminó que falleció de congestión cerebral.

Otro cadáver no ha sido encontrado.

En Sesión se bañaron tres niños. Uno fué arrastrado por la corriente. En Guernica, en la ría de Madaya, se ha ahogado un hombre.

LOTERIA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo del día 11 de Julio de 1910, tomada al oído en Madrid y recibida por telégrafo.

PREMIOS MAYORES

Con 250.000 pesetas

10.610 MADRID, LEON

Con 100.000 pesetas

1.631 Barcelona

Con 60.000 pesetas

12.067 Almería

Con 6.000 pesetas

3.476 Madrid

5.766 Madrid

7.517 Madrid

5.828 Madrid

17.319 Madrid

12.525 Ceuta

1.887 Barcelona

2.417 Barcelona

17.374 Barcelona

2.940 Barcelona

7.970 Granada

13.813 Tolosa

10.769 Villagorria

880 Coruña

1.324 Bilbao

8.349 Castrouriales

7.338 Algeiras

3.250 Teruel

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Table with multiple columns of numbers representing lottery prizes of 800 pesetas. Columns include 4.000, 3.000, 2.000, 1.000, 500, 200, 100, 50, 25, 12, 5, 2, 1, 0.50, 0.25, 0.12, 0.05, 0.02, 0.01, 0.005, 0.002, 0.001, 0.0005, 0.0002, 0.0001, 0.00005, 0.00002, 0.00001.

APROXIMACIONES 99 aproximaciones de 800 pesetas para la centena del primer premio. 2 id. de 3.000 id. para los números anterior y posterior al del primero. 2 id. de 2.500 id. para los del segundo. 2 id. de 1.940 id. para los del tercero.